
Je me mets à la hauteur de 

l’enfant et face à lui. 

Pourquoi?  

 En étant face à face, l’enfant peut voir votre visage, reconnaître vos émotions, voir la 

manière dont votre bouche bouge, voir que vous êtes vraiment en train de l’écouter.  

 Vous pouvez aussi mieux voir ce que l’enfant essaie de vous communiquer et ainsi 

mieux répondre à ses tentatives de communication. 

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 
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J’écoute et j’observe l’enfant 

pour suivre ses intérêts 

Quelques trucs :  

 Prenez quelques secondes pour observer ce qui capte l’intérêt de l’enfant.  

 Participez aux jeux qu’il aime ou parlez de ce qui attire son regard.   

 Vous pourrez ainsi mieux le stimuler puisqu’il sera plus intéressé par ce que 

vous vous direz. 
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J’attends que l’enfant fasse des demandes  

par des gestes ou par des mots. 
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Quelques trucs : 

 Même si vous êtes capables de deviner ce que l’enfant veut sans même qu’il 

n’ait à le demander, prenez le temps d’attendre qu’il fasse des demandes par 

des gestes ou des mots. Il comprendra de cette façon qu’il lui est utile de 

communiquer et développera son désir de parler.  

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 



J’évite de demander « C’est quoi ça ? ».  

Je nomme les choses plutôt que de poser 

des questions. 

Pourquoi? 

 Lorsque vous lui demandez « C’est quoi ça? », vous testez si l’enfant connait un mot, 

mais ne lui apprenez pas de nouveaux mots.  

 Lorsque vous nommez les choses pour lui, vous lui faites entendre de nouveaux mots 

qu’il finira par utiliser lui aussi, après les avoir entendus plusieurs fois.  

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 
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Je décris ce que je fais et ce 

que l’enfant fait. 

Pourquoi? 

 En vous entendant décrire vos actions du quotidien, votre enfant apprend une foule 

de nouveaux mots, dont plusieurs verbes d’action (brasser, plier, couper, ranger, etc.).  

 En prime, vous pouvez vaquer à vos occupations habituelles tout en sachant que vous 

êtes en train de stimuler le langage de votre enfant.  

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 
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Je parle au « je ». 
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Quelques trucs :  

 En parlant de vous au « je » plutôt que de vous nommer comme « papa » ou 

« maman », vous apprenez à l’enfant à utiliser lui-même le « je ».  

 De cette façon, l’enfant apprendra à vous demander « Je voudrais une 

pomme. » et non « William voudrait une pomme. ». 

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 



Je ne fais pas répéter l’enfant 

lorsqu’il fait une erreur.  

Quelques trucs : 

 Utilisez cette stratégie lorsque vous comprenez ce que l’enfant dit, mais qu’il prononce mal 

ou qu’il ne construit pas bien sa phrase.  

 En ne faisant pas répéter l’enfant, vous lui montrez que vous êtes vraiment intéressé à ce 

qu’il a à dire et non seulement à la manière dont il le dit. Parler restera donc agréable pour 

lui, malgré ses difficultés. 
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Lorsque l’enfant fait une erreur,  

je reformule sa phrase avec les bons mots sans 

briser le fil de la conversation. 

Quelques exemples :  

 Si l’enfant vous raconte que son mouton est tombé par terre en disant : « Mouton tombé boum! », vous 

pouvez lui répondre : « Oh non, ton mouton est tombé par terre? Ayayaye, penses-tu qu’il s’est fait mal? ».  

 Si l’enfant vous raconte que sa sœur a mangé de la crème glacée en disant « Il mangé de la c’èm’acée », 

vous pouvez lui répondre : « Oh la chanceuse, elle a mangé de la cRème GLacée?! Je pense que tu aurais 

aimé ça toi aussi en manger de la crème glacée, hein? ». 

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 
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Des exemples : « Tu veux jouer aux autos ou au ballon? »    « Tu veux encore des patates ou des fèves? » 

Pourquoi? 

 En proposant des choix de réponse aux enfants, vous les aidez à arriver à nommer ce qu’ils veulent.  

 Il est possible qu’au départ, il soit plus facile pour eux de pointer leur réponse, mais à force de vous 

entendre répéter ces mots, ils deviendront capables de les utiliser à leur tour. 

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 

Je propose des choix. 



Quelques trucs : 

 Si les moments où vous parlez avec l’enfant sont agréables pour vous deux, il 

sera beaucoup plus intéressé à apprendre à parler.  

 Profitez donc de tous les moments agréables que vous vivez au quotidien pour 

discuter ensemble.  

Pour stimuler le développement du langage chez les 0-5 ans : 

J’ai du plaisir à parler avec mon enfant 

dans le jeu autant que dans le quotidien. 
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